
- 1 - 

 

Niederschrift 
zur Sitzung des Finanzausschusses der Gemeinde Haseldorf 

(öffentlich) 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 15.06.2017 

 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

 Sitzungsende: 21:05 Uhr 

 Ort, Raum: Restaurant "Haseldorfer Hof", Hauptstraße 32 

Anwesend sind: 
 

Bürgermeister 
Herr Bürgermeister Uwe Schölermann
 CDU 

  

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Thomas Hölck SPD   
Herr Dirk Koopmann   
Frau Helga Millahn CDU   
Herr Dr. Helmut Schübbe CDU   
Frau Petra Triepels SPD   

Außerdem anwesend 
Frau Marina Hölck SPD   
Herr Dr. Boris Steuer SPD   

Protokollführer/-in 
Herr Horst Tronnier   
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 30.05.2017 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Finanzausschuss ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 12 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit ein-
stimmig ohne Aussprache ausgeschlossen. 
 
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert:  
 
10. Faltblatt Gemeinde Haseldorf 
12.2. Auftrag Vorplanung Brücke Grüner Damm 
 

Die Tagesordnung wird beschlossen.      

Abstimmungsergebnis:  
 
5 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
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Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  

Tagesordnung: 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

  

 2.  Informationen über die nichtöffentlichen Beschlüsse aus der letzten Sitzung 

  

 3.  Einwohnerfragestunde 

  

 4.  Jahresrechnung 2016 Kindertagesstätte Elb-Arche 
Vorlage: 0022/2017/HaD/BV 

  

 5.  Änderung der Ermäßigung der Teilnahmebeiträge durch den Kreis Pinneberg,  
hier: Aufhebung der gemeindlichen Sozialstaffel 
Vorlage: 0027/2017/HaD/BV 

  

 6.  Kindertagesstätte; Brief Erzieherinnen 
Vorlage: 0034/2017/HaD/BV 

  

 7.  Änderung der Spielgerätesteuersatzung der Gemeinde Haseldorf 
Vorlage: 0020/2017/HaD/BV 

  

 8.  Entwicklung bei den wesentlichen Steuererträgen und Umlageaufwendungen der Ge-
meinde 
Vorlage: 0023/2017/HaD/en 

  

 9.  Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen 
Vorlage: 0024/2017/HaD/BV 

  

 10.  Faltblatt Gemeinde Haseldorf 
Vorlage: 0036/2017/HaD/BV 

  

 11.  Verschiedenes 

  

 

Protokoll: 

zu 1 Eröffnung der Sitzung 
  

Herr Hölck begrüßt die Ausschussmitglieder und Gäste. Mit Schreiben 
vom 02.06.2017 war nachträglich zur Einladung die Sitzungsvorlage 
0035/2017 – Faltblatt Gemeinde Haseldorf zugestellt worden. Als Tisch-
vorlage war vor Beginn der Sitzung die Sitzungsvorlage 0039/2017 – Auf-
trag Vorplanung Brücke Grüner Damm verteilt worden.   
 

 Beschluss: Der Finanzausschuss beschließt, die Tagesordnung wie 
folgt zu ergänzen: 
10. Faltblatt Gemeinde Haseldorf 
12.2. Auftrag Vorplanung Brücke Grüner Damm 
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Die bisherigen Tagesordnungspunkte 10 und 11 verschieben sich 
entsprechend. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5   
  

 
zu 2 Informationen über die nichtöffentlichen Beschlüsse aus der letzten 

Sitzung 
  

Die Beschlussempfehlungen des Finanzausschusses vom 09.03.2017 
über die Genehmigung eines Grundstückskaufvorvertrages zur Sicherung 
von Flächen für die Erweiterung eines Wohnbaugebietes und über die Ge-
nehmigung eines Grundstückskaufvertrages zur Erweiterung des Wohn-
baugebietes werden vorgetragen.  
 
 

zu 3 Einwohnerfragestunde 
  

Keine Wortmeldungen. 
 
Zu diesem Zeitpunkt erscheint Dr. Steuer und nimmt fortan an der Sitzung 
teil.   
 
 

zu 4 Jahresrechnung 2016 Kindertagesstätte Elb-Arche 
Vorlage: 0022/2017/HaD/BV 

  
Der Jahresabschluss 2016 für die Kindertagesstätte Elb-Arche schließt mit 
einem Guthaben in Höhe von 32.791,60 €, so dass für das abgelaufene 
Jahr ein Defizitausgleich von 287.153,40 € verbleibt. Der Anteil der Ge-
meinde Haseldorf an dem Guthaben beläuft sich auf 20.507,87 €. Bürger-
meister Schölermann bittet die Verwaltung um Auskunft, nach welchem 
Schlüssel der Defizitausgleich zwischen den Gemeinden Haselau und Ha-
seldorf verteilt wird. Analog früherer Regelungen im Betreibervertrag er-
folgt die Aufteilung der Kosten auf der Basis der Einwohnerzahlen. Der 
aktuelle Betreibervertrag enthält keine diesbezügliche Regelung. Für den 
Neubau der Kindertagesstätte hatten sich die Gemeinden auf eine Kos-
tenbeteiligung von 40 zu 60 zwischen Haselau und Haseldorf vereinbart. 
Eine Vereinbarung zwischen den Gemeinden über die Aufteilung des Defi-
zits steht noch aus.   
 
 

 Beschluss: Der Finanzausschuss empfiehlt, die Jahresrechnung 2016 
der ev.-luth. Kindertagesstätte Elb-Arche anzuerkennen. Das Gutha-
ben ist mit der 3. Rate zu verrechnen. 
 
einstimmig beschlossen 
Abstimmungsergebnis: Ja: 5 
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zu 5 Änderung der Ermäßigung der Teilnahmebeiträge durch den Kreis 

Pinneberg, hier: Aufhebung der gemeindlichen Sozialstaffel 
Vorlage: 0027/2017/HaD/BV 

  
Der Ausschussvorsitzende Hölck trägt den Sachverhalt vor. Danach hat 
der Kreis Pinneberg seine Richtlinien zur Ermäßigung von Teilnahmebei-
trägen oder Gebühren der Kindertageseinrichtungen zugunsten der Eltern 
angepasst. Frau Triepels möchte wissen, ob aufgrund der Änderung der 
Kreisregelung eine Aufhebung der gemeindlichen Sozialstaffel ausgegli-
chen wird. Herr Dr. Schübbe geht davon aus, dass aufgrund der sehr ge-
ringen Belastung der Gemeinde durch die Sozialstaffel Eltern bei einem 
Verzicht auf die gemeindliche Regelung auf keinen Fall schlechter gestellt 
werden. Der Kreis hat eine zum 01.08.2006 vorgenommene Kürzung, die 
Anlass für diverse Gemeinden war, eine gemeindliche Sozialstaffel zu in-
stallieren, mit der jetzigen Änderung quasi wieder zurückgenommen.   
 

 Beschluss: Der Finanzausschuss empfiehlt, aufgrund der Änderung 
der Sozialstaffelregelung des Kreises Pinneberg die gemeindliche 
Sozialstaffel zum 01.08.2017 aufzuheben. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5   
  

 
zu 6 Kindertagesstätte; Brief Erzieherinnen 

Vorlage: 0034/2017/HaD/BV 
  

Herr Dr. Schübbe erklärt seine Befangenheit und verlässt den Sitzungs-
raum. 
 
Die Leiterin der Kindertagesstätte Elb-Arche befindet sich unter den Gäs-
ten und würde für die Beantwortung von Fragen zur Verfügung stehen.  
 
Bürgermeister Schölermann berichtet, dass die Personalsituation in der 
Kindertagesstätte im Kindergartenbeirat erörtert worden ist. In Absprache 
mit der Gemeinde Haselau wird der Wunsch der Mitarbeiterinnen der Kin-
dertagesstätte nach einer Erhöhung des Personalschlüssels unterstützt. 
Allerdings wird seitens der Gemeinden die Zuständigkeit beim Land gese-
hen, so dass nach der Übernahme der Regierungsgeschäfte durch die 
neue Landesregierung das zuständige Ministerium angeschrieben werden 
soll.  
 
Der Ausschussvorsitzende Hölck befürchtet, dass 2 Jahre ins Land gehen 
werden, bevor sich etwas tut. Er plädiert daher dafür, die Überlastungsan-
zeige der Mitarbeiterinnen anzuerkennen. Bürgermeister Schölermann 
erwidert, dass bei einer Erhöhung des Personalschlüssels durch die Ge-
meinden die Gefahr besteht, dass seitens des Landes eine Förderung ab-
gelehnt wird.  
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Herr Dr. Steuer stellt fest, dass ihm von einer Abstimmung mit der Ge-
meinde Haselau nichts bekannt ist. Er wäre bereit, für eine Übergangszeit 
den Anteil der Gemeinde Haseldorf an den mit rd. 13.500,-- € bezifferten 
Mehrkosten für eine Erhöhung des Personalschlüssels von der Gemeinde 
zu übernehmen.  
 
Nach Allem stellt Herr Hölck den Antrag, der Gemeindevertretung zu emp-
fehlen, die Überlastungsanzeige der Mitarbeiterinnen der Kindertagesstät-
te anzuerkennen. Dem Beschluss wird einstimmig gefolgt. Herr Hölck geht 
danach davon aus, dass die Gemeinde Haseldorf nunmehr mit der Ge-
meinde Haselau in Verhandlungen treten muss, um die Finanzierung einer 
Erhöhung des Personalschlüssels abzusichern. Bürgermeister Schöler-
mann berichtet dazu, dass die Gemeinde Haselau bereits eine Übernahme 
der Kosten für eine Erhöhung des Personalschlüssels abgelehnt hat. Inso-
fern erübrigen sich weitere Verhandlungen. Um die Personalsituation bei 
der Kindertagesstätte zu entschärfen, wäre Herr Höck notfalls bereit, dass 
die Gemeinde Haseldorf einen Anteil von 60 % bei einer Erhöhung des 
Personalschlüssels übernimmt und an die Gemeinde Haselau appelliert, 
ihren Anteil beizutragen. Er beantragt, dass Bürgermeister und die Frakti-
onsvorsitzenden Gespräche mit der Gemeinde Haselau über eine gemein-
definanzierte Erhöhung des Personalschlüssels bei der Kindertagesstätte 
Elb-Arche als Übergangslösung führen. Das Ergebnis der Gespräche ist 
bei der nächsten Sitzung des Ausschusses zu beraten. Auch diesem Be-
schlussvorschlag wird einstimmig gefolgt, so dass zur Sache vom Aus-
schuss folgende Beschlüsse gefasst worden sind:  
 
Nach der Beschlussfassung des Ausschusses nimmt Herr Dr. Schübbe 
wieder an der Sitzung teil und wird über den Beschluss vom Ausschuss-
vorsitzenden unterrichtet.  
 

 Beschluss: Der Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung 
die Überlastungsanzeige der Mitarbeiterinnen der Kindertagesstätte 
Elb-Arche anzuerkennen. Zu einer gemeindefinanzierten Erhöhung 
des Personalschlüssels bei der Kindertagesstätte sollen Bürgermeis-
ter und Fraktionsvorsitzende ein Gespräch mit Vertretern der Ge-
meinde Haselau führen, über das in der nächsten Sitzung des Fi-
nanzausschusses zu beraten ist.  
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 4   
  

 
 

zu 7 Änderung der Spielgerätesteuersatzung der Gemeinde Haseldorf 
Vorlage: 0020/2017/HaD/BV 

  
Der Hintergrund über die Änderung der Spielgerätesteuersatzung wird 
kurz erläutert.  
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 Beschluss: Der Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung, 

die 1. Nachtragssatzung zur Satzung der Gemeinde Haseldorf über 
die Erhebung einer Vergnügungssteuer für das Halten von Spiel- und 
Geschicklichkeitsgeräten entsprechend dem vorliegenden Entwurf zu 
beschließen. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5   
  

 
zu 8 Entwicklung bei den wesentlichen Steuererträgen und Umlageauf-

wendungen der Gemeinde 
Vorlage: 0023/2017/HaD/en 

  
Die Informationen zu den Jahresabschlüssen der Gemeinde für die Jahre 
2011 bis 2016 werden zur Kenntnis genommen. Bürgermeister Schöler-
mann weist darauf hin, dass die Gemeinde zwar einerseits über hohe fi-
nanzielle Rücklagen verfügt, die auf die Veräußerung von Bauland zurück-
zuführen sind, andererseits aber auch aus dem Erwerb und der Erschlie-
ßung des Geländes Schulden in annährend gleicher Höhe bestehen. Zur 
Frage der Vorlage der endgültigen Jahresrechnungen seit Einführung der 
Doppik im Jahre 2011 wird verwaltungsseitig darauf hingewiesen, dass im 
2. Halbjahr 2017 mit der Nachholung der Jahresabschlüsse begonnen 
werden soll. Es ist vorgesehen, bis Ende 2018 die Jahresabschlüsse bis 
2016 abgewickelt zu haben.  
 
Neben den Informationen über die Jahresabschlüsse liegt den Aus-
schussmitgliedern in gewohnter Weise auch die aktuelle Übersicht über 
die wesentlichen Erträge und Aufwendungen der Gemeinde vor, die vom 
Ausschussvorsitzenden Hölck vorgetragen werden. Die Informationen 
werden vom Ausschuss zur Kenntnis genommen.   
 
 

zu 9 Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen 
Vorlage: 0024/2017/HaD/BV 

  
Die Haushaltsüberschreitungen der Gemeinde Haseldorf gemäß der vor-
liegenden Übersicht werden von Herrn Hölck vorgetragen.  
 

 Beschluss: Die gemäß der Sitzungsvorlage beigefügten Zusammen-
stellung geleisteten über- und außerplanmäßigen Aufwendungen, 
Auszahlungen und Verpflichtungen der Gemeinde Haseldorf werden 
zur Kenntnis genommen. Der Finanzausschuss empfiehlt, die ge-
nehmigungspflichtigen Haushaltsüberschreitungen zu genehmigen. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5   
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zu 10 Faltblatt Gemeinde Haseldorf 

Vorlage: 0036/2017/HaD/BV 
  

Die Sitzungsvorlage war nachträglich zur Einladung zugestellt worden. 
Frau Triepels spricht die Überarbeitung des Faltblattes an. Sie empfiehlt 
hierzu Beratungen im Sport-, Kultur- und Umweltausschuss. Bürgermeister 
Schölermann weist darauf hin, dass der Bestand bereits vollständig aufge-
braucht ist. Er spricht sich daher für die Beschaffung einer kleinen Menge 
aus, um den Bedarf zeitnah wieder abdecken zu können. Der Ausschuss 
könnte dann eine Überarbeitung des Inhalts für die nächste Auflage vor-
nehmen.  
 

 Beschluss: Der Finanzausschuss empfiehlt, eine Auflage des Falt-
blattes der Gemeinde Haseldorf mit 2.500 Stück in Auftrag zu geben. 
Dem Sport-, Kultur- und Umweltausschuss wird empfohlen, das Falt-
blatt für eine spätere Auflage zu überarbeiten. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5   
  

 
zu 11 Verschiedenes 
  

Es ergeben sich keine Wortmeldungen.  
 

 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 26.07.2017 

 

 
   

gez. Thomas Hölck 
Vorsitzender 

Herr 
Herr 

gez. Horst Tronnier 
Protokollführer 

 
 
 


	Name
	SMC_BM_SNFUNK
	Anwesenheit
	BM_TEXT2
	Dropdown1
	Text3
	Dropdown2
	Text4
	Text
	Tagesordnung
	Betreff
	Nummer
	Wortprotokoll
	Zu

